
議案に対する質疑 その１　令和4年度歳入歳出決算関係（議案第３４号から同第４０号まで）

【９月６日】

発 言 議 員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

１２番 1. 議案第３４号　令和4年度羽生市一般会計歳入歳出決算

中島　直樹　議員 1) 参考資料２　令和４年度羽生市決算の概要　（１１ページ） ① 企 画 財 務 部 長

令和４年度羽生市決算の概要を確認すると、実質単年度収支がマイナスと

なっている。 これは数々の要因を想像することは難しくないが、 羽生市の

財政運営が不健全であることを示す大きな指標である。この状況を羽生市

はどのように考察しているのか。

また、この実質単年度収支は、今後どのように推移すると見込んでいるのか。

2) 歳出　第１０款教育費　第１項　第2目事務局費　英語教育推進事業 ② 学 校 教 育 部 長

令和４年度一般会計予算の提案理由説明において、英語力の向上として、

中学３年生を対象に英検の団体検定料の助成があった。英検3級取得者の

割合を令和７年度までに５０％以上にすることを目指すとしていたが、現在
の進捗状況を伺う。

6番 1. 議案第３４号　令和4年度羽生市一般会計歳入歳出決算

野中　一城 議員 1) 歳出　第３款民生費　第１項　第１目社会福祉総務費　自立支援給付費等事業 ① 市 民 福 祉 部 長

第１２節委託料　障がい者相談支援事業の推進について

①就労相談支援の実績及び主な相談内容について

2) 歳出　第３款民生費　第2項　第１目児童福祉総務費　子育て支援事業 〃

第１２節委託料､第１３節使用料及び賃借料 児童虐待対応の体制強化について

①要保護児童システムを導入した効果について
3) 歳出　第４款衛生費　第１項　第２目予防費　健康診査事業 〃

第１２節委託料　産婦健康診査の実施について
①健康診査の実績について

４) 歳出　第８款土木費　第２項　第２目道路維持費　道路維持管理事業 ② ま ち づ く り 部 長

第１２節委託料　道路側溝清掃業務委託料について
①側溝清掃を実施した箇所について
②実施箇所の選定理由について

２番 1. 議案第３４号　令和4年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ① 経 済 環 境 部 長

昆　佳子　議員 1) 歳出　第２款総務費　第１項　第６目企画費　ふるさと応援寄附金事業

第7節報償費

①ふるさと応援寄附返礼品費の不用額について

11番 1. 議案第３４号　令和4年度羽生市一般会計歳入歳出決算

柳沢　暁　議員 1) 歳出　第２款総務費　第１項　第1目一般管理費　 ① 総 務 部 長

職員研修事業　５７万７,０１４円
①当初予算 １０１万６千円、執行率 56.8％、不用額 43万8,986円
　 執行率が低かった理由について

2) 歳出　第２款総務費　第１項　第６目企画費　 ② 企 画 財 務 部 長

ふるさと応援寄附金事業 2億５,１０７万８,８９９円

①ふるさと応援寄附の収入と費用、他の自治体への税の流出を考慮した場合､

　 プラスになっているのか。

3) 歳出　第２款総務費　第１項　第１９目諸費　 総 務 部 長

のりあいタクシー運行補助事業　２,７７２万2,496円

①利用状況について　※希望した時間に乗れているのか。

②事業効果について

4) 歳出　第６款農業費　第１項　第３目農業振興費　農業振興助成事業　　 ③ 経 済 環 境 部 長

第１８節負担金補助及び交付金

スマート農業推進事業費補助金 ２００万円

①どのような事業に使われたのか。

②事業効果について
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歳出　第7款商工費　第１項　第２目商工振興費　商工業振興助成事業　　

第１８節負担金補助及び交付金

5) 新規設備等導入サポート補助金1,930万１千円 経 済 環 境 部 長

　①どのような事業に使われたのか。　※新分野展開、増産品質向上等

　②２６件中、売上増加に結び付いているのは何件か。

　③事業効果について

6) 新規事業チャレンジ補助金８０万円　※商品開発やHP制作、資格取得 〃

　①３０件見込んでいたが８件と少なかった理由について

　②事業効果について

１０番 1. 議案第３４号　令和4年度羽生市一般会計歳入歳出決算 ① 市 民 福 祉 部 長

斎藤 万紀子 議員 1) 歳出　第３款民生費　第１項　第１目社会福祉総務費　

社会福祉一般経費　第１２節委託料

生活困窮者子どもの学習支援業務委託料 １７６万円について

事業内容、参加人数、成果

2) 歳出　第３款民生費　第２項　第１目児童福祉総務費

民間保育所助成事業　第１８節負担金補助及び交付金

障がい児保育事業費補助金 ３０９万５,３６０円に関し、保育事業の支援内容と

支援人数、補助金の内訳（人件費や研修費など）

3) 歳出　第３款民生費　第２項　第１目児童福祉総務費

子育て支援事業　第１８節負担金補助及び交付金

養育費公正証書等作成促進補助金 １万９,９３４円について

実施件数と周知方法、成果

2. 議案第３７号　令和4年度羽生市介護保険特別会計歳入歳出決算 〃

1) 介護保険の負担を減らすための１００歳体操の推進、生活支援体制の推進の

取り組み実績

議案に対する質疑 その２　補正予算等（議案第４１号及び同第４２号）

【９月６日】

発 言 議 員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

１２番 1. 議案第４１号　令和５年度羽生市一般会計補正予算（第５号） 

中島　直樹　議員 1) 太陽光発電事業：サンパーク村君施設復旧修繕等　１７,０３８千円について ① 経 済 環 境 部 長

今回で４回目の盗難による破損。これまでどのような盗難対策が行われてきた

のか。今回、警備機器等を設置するとの事だが、これまでと何が異なるのか。

2) 図書館窓口等業務委託について ② 生 涯 学 習 部 長

当初予算ではおよそ２,４００万円。 ３年の債務負担行為で単純計算すると約

7,200万円。 しかしながら、今回債務負担行為の限度額が８,４３０万円と設

定されている。限度額の設定が高すぎるのではないか。限度額の算定根拠は。

6番 1. 議案第４１号　令和５年度羽生市一般会計補正予算（第５号） ① ま ち づ く り 部 長

野中　一城 議員 1) 歳出　第８款土木費　第２項　第３目道路新設改良費

第１８節負担金補助及び交付金

①中川河川改修事業関連工事の詳細について

２番 1. 議案第４１号　令和５年度羽生市一般会計補正予算（第５号） ① 経 済 環 境 部 長

昆　佳子　議員 1) 歳出　第6款農業費　第１項　第3目農業振興費　農業振興助成事業

第１８節負担金補助及び交付金

①施設園芸パイオニア技術推進事業費補助金、事業の詳細について

１０番 1. 議案第４１号　令和５年度羽生市一般会計補正予算（第５号） ① 市 民 福 祉 部 長

斎藤 万紀子 議員 1) 歳出　第３款民生費　第２項　第３目児童福祉施設費　公立保育所再編事業

第１４節工事請負費　新設保育所新築工事請負費　５億6千万円について

概算３億円が5億6千万円の工事になった理由について、

また、森林環境譲与税はどの部分にどのように活用するのか。

2) 歳出　第３款民生費　第２項　第４目学童保育施設費　 〃

学童保育施設一般経費　１６８万円について

事業の内訳、いつから２クラスになるのか、支援員の募集、スペース問題は、

人数はどのくらいの増加を見込んでいるのか。
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市政に対する一般質問

【９月７日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

１０番 1. 地産地消給食のさらなる推進 ① 学 校 教 育 部 長

斎藤 万紀子 議員 1) 地場産食材を給食に活用する意義

2) 現在の状況と今後の連携への取り組み

3) 目標達成への取り組み

①生産者へのアプローチ

②協力農家の目標件数

③現在の品目数と目標とする品目数

４) 特別栽培米の提供は

2. いのちを守る断熱化の取り組み

1) 公共施設の今後の電気料、燃料費の想定 ② 企 画 財 務 部 長

2) 学校におけるこども達の教育環境 ③ 学 校 教 育 部 長

①大規模改修時の校舎の断熱・省エネ化について

②特別教室の断熱改修の実施について

３) 公営住宅の断熱について ④ ま ち づ く り 部 長

４) 理解の促進と省エネ化補助金の拡充 ⑤ 経 済 環 境 部 長

２番 1. 行政のデジタル化について ① 企 画 財 務 部 長

昆　佳子 議員 1) 書かない窓口の導入について

2) 市役所窓口のキャッシュレス決済の導入について

3) 羽生市公式LINEの活用について

4) 市役所内のデジタル化について

５番 1. 水害時の高齢者等の要配慮者への避難対策について ① 市 民 福 祉 部 長

小野田 和男 議員 1) 水害を想定した要配慮者の避難訓練の実施状況について

2) 災害備蓄品の備蓄基準及び要配慮者の為の具体的な備蓄品について

3) 要配慮者への避難支援について

７番 1. 市道脇の雑草・雑木等の管理について ① ま ち づ く り 部 長

田口　さとる 議員 1) 市で管理している道路の距離等
2) 地先管理と市の管理を分ける基準
3) 地権者（地先管理者）が不明の場合、管理できない場合の措置

2. 羽生警察署付近の道路冠水について ② 〃
1) 大雨等で水没時の緊急車両の対応、現況等
2) 市道のかさ上げ、代替地の提案の可否
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【９月８日】                                 

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

9番 1. 東武鉄道南羽生駅ホームの屋根の延長について ① 企 画 財 務 部 長

増田　敏雄 議員 1) 地域住民の皆様から市への要望について

2) 市の東武鉄道への働きかけについて

3) 市の負担による設置の可能性について

4) 地域住民の皆様の負担による設置の可能性について

2. 学校選択制の導入について ② 学 校 教 育 部 長

1) 現在実施している学校選択制について

2) 今後の再編成・統廃合に向けての学校選択制の導入について

3. 学校における「暑さ指数」（WGTP）の活用状況について ③ 〃

1) 体育時における活用状況について

2) 部活動時における活用状況について

１２番 1. 犯罪被害者等の支援について ① 総 務 部 長

中島　直樹　議員
1) 県総務部統計課が発行している「統計からみた埼玉県市町村のすがた

２０２２」では、県内６３市町村中、羽生市の犯罪率は２位と記されている。
この状況を市はどのように考察しているのか。

2) 市は現在、犯罪被害者等を救済、支援するためどのような対応、取り組み
を行っているのか。

3) 誰もが、いつか、どこかで、犯罪被害者等になる可能性がある。そういった
ことから、 犯罪被害に遭い、 苦しんでいる方を救済する仕組みを行政が
しっかりと構築することは至極当然のことと考える。羽生市も多くの自治体
と同様に犯罪被害者等を支援、救済するために条例を制定すべき。
見解を伺う。

2. 市内小中学生の学校指定された備品について ② 学 校 教 育 部 長

1) 通学用ヘルメットの安全性が確保されていない。教育委員会の見解を伺う。

2) 中学校によってヘルメットの価格差があることに対する教育委員会の見解
3) ヘルメットだけでなく、体操服、制服、その他指定の備品等も価格差がある

のか。時代にあった見直しが必要なのではないか。

３番 1. 井泉中央道路の整備について ① ま ち づ く り 部 長
川田　真也　議員 1) 井泉中央道路の今後の整備計画について

2) 危険な通学路としての認識について

3) 要望書の受け止めについて
4) 市道０２２３号線交差点南側約４００ｍの改良工事の予定について

８番 1. 廃校となる小学校跡地の活用について ① 企 画 財 務 部 長

西山　丈由 議員 1) 廃校になるまでの行政上の手順とタイムスケジュールについて

2)
跡地利用についての行政上の手順と跡地利用についての市の基本的な
考え方について

3) 廃校となった後の避難所としての使用について

4) グランピング施設の導入について
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【９月１１日】

発言議員 議　　案　　件　　名　　・　　要　　旨　

１３番 1. 指定管理者制度の運用について ① 企 画 財 務 部 長

島村　勉　議員 1) 指定管理者制度を導入した効果等について

2) 利用料金制を導入している施設（指定管理者）の収益について

3) 費用対効果に基づく指定管理者制度等の在り方の検討について

4) 今後、指定管理者制度導入の対象となる施設について

６番 1. 認知症対策の推進について ① 市 民 福 祉 部 長

野中　一城　議員 1) 認知症に関する羽生市の現状について

①現在把握している人数等について

②相談窓口の体制及び相談件数について（過去３年間）
2) 認知症ケアパスの取り組みについて

①普及啓発・周知の状況について

②事業開始からの情報更新の頻度について

③活用の状況について
3) 認知症基本法に基づく施策推進計画の策定等の見解について

11番 1. 生活困窮者世帯へのエアコン設置費用等の補助制度創設について ① 市 民 福 祉 部 長

柳沢　暁　議員 1) 近年の熱中症の発生状況について　　※エアコンの設置や利用有無も分かれば

2) 熱中症対策の取り組みについて

3) エアコンの設置費用補助制度の見解について　※練馬区、江戸川区など

4) 電気代の補助制度の見解について　※電気代を節約して亡くなることがないように

5) 生活保護の夏季加算の見解・国への要望状況について

2. こどもひろばの充実について ② 〃

「利用制限があり利用しにくいので行田に行くことも多い。行田のように外で
遊べる場も作ってはどうか」「遊具を充実させてほしい」などの声がある

１) 近年の利用状況について　※上限８人又は１０人となった時間数など

２) 利用者の声について　※寄せられている良い声と批判的な声

３) こどもひろばを充実させることの見解について

１４番 1. こども・子育て支援について ① 市 民 福 祉 部 長

丑久保 恒行 議員 1) 羽生市のこども・子育て支援策の現状について

2) 支援策の評価、反省、課題について

3) 今後の支援策について

2. 消防行政の現状について ② 消 防 長

1) ドローン、多目的消防ポンプ自動車等を操作する職員の資質向上策について

2) 地震・風水害等の自然災害への対応について

3) 人材の確保について
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